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新闻委员会 

第三十七届会议 

2015 年 4 月 27 日至 5 月 8 日 

议程项目 10 

审议并通过委员会向大会第七十届会议 

提交的报告 

 

  报告草稿 
 

 

报告员：侯赛因·马利基(伊朗伊斯兰共和国) 

 

  第三章 

一般性辩论 
 

 

1. 以下国家在一般性辩论中作了发言：南非(代表 77 国集团加中国)、厄瓜多尔

(代表拉美及加勒比国家共同体)、危地马拉(代表联合国西班牙语之友小组，随后

以本国名义发言)、埃及、摩洛哥、俄罗斯联邦、萨尔瓦多、美利坚合众国、阿

根廷、日本、中国、印度、布基纳法索、葡萄牙、巴基斯坦、白俄罗斯、哥伦比

亚、朝鲜民主主义人民共和国、古巴、乌克兰、塞内加尔、尼日利亚、墨西哥、

以色列、委内瑞拉玻利瓦尔共和国、大韩民国、泰国、利比亚、伊朗伊斯兰共和

国、巴西、哥斯达黎加和坦桑尼亚联合共和国。委员会还听取了以下观察员的发

言：欧洲联盟、巴勒斯坦国和法语国家国际组织。 

2. 在一般性辩论前，即将离任的委员会主席卢特亚·阿穆贾里和新当选主席卡

哈·伊姆纳泽作了发言。主管传播和新闻事务副秘书长也作了发言，并答复了各

项问题和意见。 

3. 巴拉圭递交了加入委员会的申请，主席欢迎其成为 2015 年观察员。 
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4. 在审议委员会的实质性问题时，有代表强调了联合国作为全球唯一的世界性

多边组织在全球事务中发挥不可或缺的作用，包括在和平、安全、促进和保护人

权以及可持续发展等重要领域。因此，他们强调新闻部的职能至关重要，它是向

全世界传播联合国信息的主要喉舌和途径。有代表指出，随着联合国努力解决新

的紧急情况和持续存在的问题，其工作量正在不断增加。这意味着，新闻部以当

地语言向全球受众提供涉及广泛问题的信息的必要性也在不断增加。有代表认为

新闻部增进人们对联合国工作和目标了解的任务充满挑战，他们赞扬了新闻部所

做的工作，其工作涵盖了对国际社会非常重要且令其感兴趣的广泛问题。 

5. 多位代表表示全力支持新闻部传播联合国理想、价值观和工作方面信息的努

力，新闻部为此持续开展运动，涵盖了以下对国际社会至关重要的问题：2015

年后发展议程、非殖民化、维持和平、裁军、人权、可持续发展、消除贫穷和气

候变化等。一位代表以一组国家的名义指出，2015 年是联合国历史上具有标志性

的一年，联合国将在这一年作出重大决定，包括通过 2015 年后发展议程，他们

鼓励新闻部继续帮助人们提高对这些问题的认识和了解。 

6. 很多代表的发言侧重于在新闻部工作中使用多种语言，包括在各类社交和新

媒体平台上使用所有六种正式语言。一位代表以一组国家的名义表示欢迎新闻部

作出努力，将使用多种语言纳入所有宣传和新闻活动的主流，该代表指出，使用

多种语言是一项优先工作，因为这对向全世界人民传达联合国行动至关重要，而

且是实现联合国行动问责制、透明性、自主性和可持续性的关键所在。使用多种

语言对建立有效的多边体系也非常重要，联合国工作人员超凡的语言多样性是新

闻部有效履行任务的一项资产。 

7. 另一位代表也以一组国家的名义强调了语言平等对尽可能扩大受众范围的

重要性，包括在全球各地争取对联合国工作的支持。他指出，和平、安全、发展、

艾滋病毒/艾滋病、千年发展目标、2015 年后发展议程和不同文明对话等问题受

到全球人民关注，因此有必要以所有正式语言传播信息，提高对这些问题的认识。

他赞扬了新闻部在抗击西非埃博拉疫情的工作中发挥的重要作用，这一观点得到

数位代表赞同。数位代表对每日新闻稿没有以所有正式语言发布提出关切，认为

这样难以及时了解联合国各机构的工作情况，导致难以获得信息和缺乏透明性。 

8. 尽管大多数代表承认有必要将使用多种语言纳入联合国工作的主流，但也有

许多代表呼吁在费用不变的情况下，利用现有资源完成这项工作。一位代表指出，

大会第六十九届会议讨论的某份决议草案所包含的语言导致追加 1 380 万美元预

算资源的意外请求，用于扩大多种语言的使用，他们表示希望不再出现这种情况。 

9. 一位代表以一组国家的名义指出，传统媒体仍是在发展中国家传播联合国工

作方面信息的主要途径。他鼓励同发展中国家的媒体单位建立更广泛的联系以扩
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大新闻部的影响力。另有数位代表对此观点表示赞同，一位代表以一组国家的名

义指出，发达国家和发展中国家之间仍然存在数字鸿沟。 

10. 所有发言的代表都赞扬了联合国新闻中心作为联合国在全世界的喉舌所做

的工作。各中心组成的网络通过增进人们对联合国工作的了解，在动员各方支持

联合国工作方面发挥了关键作用，并成为人们与联合国政策及活动之间的重要纽

带。这些中心还有助于建立和维护联合国的公信力和现实作用，因为它们以当地

语言向当地受众提供了重要信息。一位代表指出，新闻中心在传播联合国信息以

及提升联合国在世人眼中的形象方面都发挥了重要作用，在发展中国家尤其如

此。这些中心是当地居民的重要信息来源，为提高公众对大会决议所载国际商定

目标的认识作出了重大贡献。因此，应为中心分配充足的财政资源，使其有效履

行责任，增强中心能力，这一点十分重要。有代表提议在大韩民国建立一个联合

国新闻中心。 

11. 一位代表以一组国家的名义强调了通过研讨会等各类方式在全球传播信息、

促进“构建一个反对暴力和极端主义的世界”倡议和“不同文明间对话的文化”

的重要性。 

12. 数位代表对以下方面表示关切：可能出现新闻政治化，以及可能通过不当使

用信息和通信技术，干涉主权国家内政并破坏国家和区域稳定。数位代表还提出

了违反《联合国宪章》、《世界人权宣言》和《公民权利和政治权利国际公约》的

原则、利用现代通信技术侵犯公民隐私权的问题。一位代表指出，现代通信技术

应用于促进和平、可持续发展、合作、团结和人权。 

13. 多位代表赞扬了新闻部举办的联合国成立七十周年纪念活动。一位代表指

出，周年纪念的宣传活动为联合国提供了良机，可以更广泛全面地宣传其工作，

并提高国际社会对其工作所涉多个领域的认识。另一位代表指出，周年纪念还为

会员国提供了彰显联合国所做工作的机会，他列出了他所在国家为此开展的活

动，包括音乐会、专题讨论会、会议和纪念仪式。第三位代表表示，周年纪念是

反思联合国过去工作和评价今后挑战的机会。 

14. 多位代表赞扬了联合国学术影响所做的工作，指出这是新闻部全球外联工作

的成功例证，其重点是向全球大学生传播与联合国有关的信息。有代表还表示赞

赏它为增强和扩大同高等院校的合作关系及增加其全球网络中学校数目所作的

努力。 

15. 多位代表表示大力支持新闻部巴勒斯坦问题特别新闻方案，指出该方案有助

于提高人们对巴勒斯坦人民不可剥夺权利的认识。一些代表还赞扬了新闻部为巴

勒斯坦记者提供的培训方案。 

16. 数位代表赞扬了秘书长青年问题特使办公室所做的工作，他们注意到这显示

与青年有关的活动在新闻部外联工作中日益重要，而且新闻部重点关注年轻人教
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育和增强年轻人权能以应对当代挑战。一位代表强调了加强年轻人发言权对打击

暴力极端主义的重要性，并指出新闻部可以在其青年方案中促进和平、宽容和互

相尊重的文化，从而为这一进程作出贡献。另一位代表指出，2015 年是《世界青

年行动纲领》通过 20 周年。 

17. 多位代表赞扬了达格·哈马舍尔德图书馆所做的工作，特别是其努力实现文

件数字化，并以正式语言提供联合国指南。 

18. 主管传播和新闻事务副秘书长在答复各项意见和询问时强调，新闻部致力于

使用多种语言，并表示这已被纳入所有规划和决策，以确保新闻部尽可能扩大受

众范围。社交媒体和传统传播方式对确保国际大家庭的所有成员了解并参与联合

国工作都不可或缺。她还强调了联合国新闻中心工作人员的重要性，他们在跨越

数字鸿沟以及推动联合国致力实现的使用多语言工作中位于最前线。此外，她指

出达格·哈马舍尔德图书馆已将 300 000 份文件(约 300 万页)数字化，可以用所

有正式语言在网上查阅，联合国日内瓦办事处图书馆也已将 100 000 份文件数字

化。约 1 700 万份文件仍有待数字化，其中被视为特别重要的 400 万份文件是数

字化项目当前的重点。 

 


